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Mediante la presente, tengo el agrado de dirigirme a Ud., con la finalidad de
detallar en este informe las actividades realizadas en la visita del equipo nacional
de la Partnerschaft juventud a la arquidiócesis de Friburgo y su actividad en las
diferentes jornadas preparadas por el equipo Perú.

ACTIVIDADES REALIZADAS
Actividad Fecha Impresiones

Llegada y presentación con obispo
auxiliar y los responsables  en 
Friburgo. 

22 – 05 

El  equipo ha organizado un gran  trabajo,  su acogida  y
seguimiento  en  las  actividades  han  hecho  que  los
visitantes se lleven las mejores percepciones y una gran
calidez y amistad con el grupo en Friburgo. 
La apertura  y cercanía con el  obispo nos habla de esa
amistad, de ese ánimo de ser sinodales y sobre todo de
que existe  un  verdadero  interés  en crecer  juntos como
Partnerschaft. 

Reunión con el equipo Perú, tema 
tratado sobre el voluntariado y el 
papel de la Partnerschaft en la 
cooperación de la arquidiócesis de
Friburgo y el programa vamos. 

23 – 05 

Considero que el programa en si realiza un buen trabajo,
pero en parte su perspectiva no contagia su iniciativa de
cooperación, siento que la Partnerschaft ha sido por años
un instrumento que en estos momentos no es valorado y
que no se tejen lazos para esta cooperación.
Ellos  comentan  que  son  pocos  los  jóvenes  que  se
interesan  por  un  voluntariado  en  el  Perú,  pero  hemos
podido  ver  en  otros  espacios  que,  si  hay  interés  y  en
ocasiones son las propias Partnerschaft  quienes buscan
esa motivación,  pero que no se está canalizando de la
misma manera para un mundo más colectivo, creo que la
perspectiva  individual  solo  rompe  relaciones  y  no
promueve un cambio verdadero e intrínseco que necesita
la humanidad como comunidad. 

Visita a la escuela de St. Ursula 
Villingen, se conversó con cuatro 
clases en torno al Perú, la 
Partnerschaft y nuestros proyectos
de cooperación. 

Encuentro con Annette, quien 
responsable de la Infostelle Perú.

24 – 05 

Fue muy grato poder conversar con los estudiantes que
apuestan en conectar una tienda justa dentro su escuela,
el  interés por  la  cultura,  lo  mucho que sabían sobre el
Perú y sobre todo el hecho que algunos conozcan sobre el
trabajo de la Partnerschaft nos abre nuevos horizontes de
cooperación e interés. 

Sabemos que el hecho de compartir con ellos momentos y
parte de nuestra cultura también refuerza esos ánimos por
trabajar juntos, también es indispensable que los docentes
puedan  promover  espacios  interculturales  los  cuales
llenen  de  riqueza  humana  y  solidaria  a  los  mismos
estudiantes,  ya  que  muchos  aun  en  su  proceso  de
juventud  aún  no  han  tomado  conciencia  en  torno  la  la
importancia  de  una  cooperación  entre  organizaciones  o
tienen poco interés. 

El  encuentro  con  Anette,  nos  compromete  a  buscar
espacios junto a otras organizaciones que nos ayuden a
promover y participar en otras acciones que nos puedan
ayudar a trabajar en conjunto. 



Encuentro con los jóvenes y la 
comunidad en Littenweiler. 

25 – 05 

Pude  tener  una  conversación  con  algunas personas  en
ese encuentro, el hecho de que busquen involucrar a los
jóvenes en las cuestiones de la iglesia, es entender sus
inquietudes, pero se pudo observar muy poca cantidad de
jóvenes  y  el  argumento  siempre  es  la  escuela,  las
vacaciones y  el  trazo  del  futuro,  quizá se nota  que los
asuntos de Dios han pasado para muchos a un segundo
plano y esto a la larga hace que se desmotiven o dejen de
tomar el interés en acciones de la iglesia. 

1° día en Stuttgart – Katholikentag.
Dialogo con el coordinador de la 
pastoral de la diversidad de la 
arquidiócesis de Friburgo. 
Visita al stand de Misereor y 
Adveniat. 
Visita al stand de la arquidiocesis 
de Friburgo y escuchamos la 
charla de Mons. Stephan Burger. 
Asistencia a la conferencia de 
Adveniat sobre las acciones y 
movimientos en la línea de la casa 
común. 

26 – 05 

Un evento muy grande y magnifico, creo que el hecho de
mostrar a la comunidad, cual es que hacer de la iglesia
involucrada en los proyectos con la sociedad civil,  hace
que la expectativa se retroalimente, que se abran espacios
para  el  dialogo  y  que  seamos  una  iglesia  de  puertas
abiertas, es na buena iniciativa para cooperación en todo
el mundo.

Quizá  el  implementar  acciones  desde  las  bases,  que
puedan  hacer  excursiones  como  parroquias  u  otros
equipos,  para  conocer  este  tipo  de  acciones  podría
generar más interés y no solo a quien le interese, si no a
quien podamos formar con estas perspectivas. 

Creo  también  que  los  espacios  donde  los  jóvenes  se
hacen  parte  del  movimiento  ha  hecho  que  tenga  más
interés  en  torno  a  los  espectadores.  Pero  también  es
importante una juventud preparada y no improvisada, ya
que  no  solo  es  un  trabajo  de  momento  si  no  debe
pensarse en una sostenibilidad. 

2° día en el katholikentag.
Visita nuevamente al stand de 
Adveniat, 
Visita nuevamente al stan de la 
arquidiócesis de Friburgo y 
escuchado parte de la conferencia 
del representante de la red Muqui. 
Asistencia a la conferencia sobre 
las acciones para las personas en 
Latinoamérica y la amazonia. 

27 – 05

Tristemente,  pude percibir  que mucha gente  le  interesa
más un concierto que las acciones por el planeta. El hecho
de ser un mundo consiente involucra también que no solo
aporte un dinero o aporte una parte de mi sueldo, si  no
también que yo sea parte  del  cambio,  pero este  es un
cambio  social  progresivo  y  formativo,  quizá  muchas
personas ya están formadas, pero aquí se me vino a la
mente de que si  en los espacios de parroquias y sobre
todo en los espacios de voluntariados podamos trabajar
estos  temas  de  cultura  con  mayor  ahínco,  pero  como
perspectiva grupal, muchas percepciones cambiarían y se
tendría  una mejor  distribución del  conocimiento  y  sobre
todo de nuestra conciencia. 
Además de un aporte de nuevas ideas, de como combinar
algo novedoso con un dogma del cuidado necesario. 

Visita al Weltladen en Zeutern. 
Reunión con el equipo de la 
Partnerschaft de Zeutern y 
conversación sobre las acciones 
en la Partnerschaft con Chupaca y 
los proyectos de la juventud. 

 28 –
05 

Muy contenta, por que pude conocer a las personas que
hacen  posible  una tienda justa,  su percepción frente  al
mundo y sus ganas de compartir  lo poco que se pueda
con comunidades menos favorecidas.
También me pone contenta el vínculo con la Partnerschaft,
además  que  son  personas  adultas,  pero  no  son  tan
mayores los que se involucran en este trabajo. 
La  conexión  y  la  continua  comunicación  e  intercambio
también ha resultado muy importante en mi conversación
ya que nadie ama lo que no conoce. 

Participación en la misa y mensaje
sobre la juventud y sus proyectos 
en la parroquia de Weiher. 
Reunión con el párroco de Ubstadt
Weiher, tres jóvenes y el equipo de
Zeutern, sobre los proyectos de la 
Partnerschaft juventud y el 
propósito de nuestra visita a 
Alemania. 

29 – 05 

En  muchas  celebraciones  es  poco  probable  encontrar
jóvenes, más que los ministranten o las familias con niños
quienes también son una buena oportunidad de dialogo e
interés en estas experiencias de cooperación.  Creo que
una barrera siempre es el idioma, pero cuando uno hace
posible que podamos entender y aprender uno del otro,
los demás pueden apreciar el esfuerzo y también es un
motivo de interés para poder conocernos un poco más e
involucrarnos en proyectos juntos. 
Si bien es cierto había mucha gente mayor, pero mucho 
del ánimo lo pone también el sacerdote, quien con su 
juventud o en tal caso apertura, puede abrir los espacios y
ser una misa más participativa y no solo del esquema 
tradicional, el abrir espacios de escucha que aportan a 
una iglesia expuesta en su trabajo y su qué hacer para los 
demás. 
En  nuestro  compartir  con  los  jóvenes del  pueblo,  pude
entender  que nuevamente el  reto  está  en el  futuro  y  la
migración  de  los  jóvenes  a  otras  ciudades  y  en  las
universidades, pero puedo estar segura de que su amor
por la Partnerschaft  continua a pesar de ese futuro, hay



cosas que no se pueden cambiar,  pero  en el  paso del
tiempo cuando ellos se hagan parte de una sociedad ya
estable es posible que si  al  conocer sea mas fácil  para
ellos involucrase dentro de sus sectores en proyectos que
promuevan nuestra  cooperación y  si  es  que no existen
espacios  de  Partnerschaft  puedan  ser  ellos  los  que
aperturen estos círculos o tiendas justas entre otros. . 

Visita a la Ókostation y a una 
cooperativa agraria de mercado 
justo para agricultores y sociedad 
de familias. 

30 – 05 
Muy interesante su forma de cooperar para buscar un 
equilibrio entre la agricultura y l consumo responsable de 
la población. 

Visita a Offenburg a 
Mädchengymnasium Unserer 
Lieben Frau, hablamos con dos 
grupos sobre el proyecto de la 
juventud y el trabajo de la 
Partnerschaft en el Perú. 

Visita a Bruchsal, 
Conversación con el equipo y 
algunos interesados en el proyecto
de la Partnerschaft. 

31 – 05 

Me animo mucho saber que con un poco de motivación
podemos  despertar  el  interés  no  solo  de  una  clase  o
algunos jóvenes, sino también de los maestros que poco
conocían,  pero  después de nuestra  experiencia  pueden
tratar de involucrase o mínimo interesarse un poco más.
Como lo demostró nuestro amigo traductor Simon, quien
se comprometió en volver a buscar a la Partnerschaft en
su sector y apoyar el trabajo. 
Si  bien  es  cierto  muchos  de  los  adolescentes  aún
continúan el mundo y sus necesidades como también lo
vimos en Villingen y que los temas sociales y de iglesia
son  de  poco  interés,  pero  necesitamos  encontrar  un
motivo  de  interés  y  sobre  todo  herramientas  que  nos
permitan seguir ahondando en estos temas, el intercambio
en  este  proceso  me  resulto  bastante  valioso  para
despertar el ánimo de colaborar, no solo en nombre de la
iglesia,  si  no  en  nombre  de  la  humanidad  sin  sesgo
alguno.

Compartir  y  reunión  con  los
equipos de la juventud que visitará
el  Perú  al  próximo  año,  reunión
con todo su equipo Partnerschaft. 

01 – 05 

Considero, que desde las partnerparroquias existe mucho
esfuerzo, pero que aún se toma el hecho de conocer el
Perú por conocerlo y no vivir las experiencias en torno a
las  necesidades que se trabaja  y  lo  valioso de nuestro
aporte en esta cooperación, en esta parroquia, vimos a un
promedio de 20 jóvenes, quienes están con mucho interés
de conocer Perú, pero muchos sienten que la iglesia se
encierra  en ocasiones en sus ideas y  que los  mayores
siempre  nos  dicen  que  tenemos  que  hacer  y  como  lo
tenemos que hacer, aún falta un poco la apertura a las
nuevas ideas, que el hecho de ser parte de un grupo ya lo
sé todo y somos perpetuos, pero existe la necesidad de
ser  atentos  a  las  necesidades,  interés  y  signos  de  los
tiempos que nos ayuden a cooperar todos empezando por
nuestras propias parroquias. 
Quizá  encuentros  donde  cada  quien  tenga  su  espacio,
pero con un mismo fin, puede ayudar a que la juventud no
se  sienta  mano  de  obra  o  no  se  sienta  “los  sin
experiencia”. 

Breve reunión con la alcaldesa de 
Bruchsal, quien tiene mucho 
interés sobre los intercambios y el 
trabajo de la Partnerschaft.
Participación en la reunión con los
docentes de los colegios católicos,
hablamos sobre los proyectos del
Perú, el proyecto de los jóvenes y
sobre  las  razones  de  nuestra
cooperación. 

02 – 05 

Cuando alguien conoce el trabajo de la Partnerschaft  se
nota,  creo  la  tarea  de  difusión  y  la  conexión  con  la
sociedad civil  es muy importante, la conversación con la
alcaldesa  del  lugar,  reflejo  ese  interés  por  lo  que  ella
misma había vivencializado en el Perú, y también que es
de su interés  de que una  persona  de su sector  pueda
hacer un año social o viajar a Perú también a conocer esta
experiencia y sobre todo que le dé sentido a esa labor que
ellos realizan en nuestra cooperación. 

La reunión con los maestros fue una gran inspiración, me
siento contenta de que se reflexione el eco de la amazonia
y el comercio justo, creo que nuestra visión del mundo no
es distinta, pero ellos son una herramienta muy valiosa en
este proceso para poder llegar a los jóvenes, los proyectos
que en este sentido se potencializan pueden ser esa parte
formativa  que  nos  ayude  en  la  cooperación,  que  ellos
puedan entender esa postura del ser iglesia y llamarnos
iglesia fuera de posturas individuales o clericalistas o de
una iglesia antigua y cerrada, el hecho de llamarnos a uno
mismo iglesia y ser el rostro vivo de esa iglesia, depende
de cómo vamos a mostrar al mundo este futuro, el hecho
de hacernos cercanos al mundo y con el mundo.

Reunión de evaluación con el 
equipo Perú en la arquidiócesis. 

03 – 05 Coincidimos en el hecho de que, si hay jóvenes, pero de
que no están encontrando un sentido ni un motivo, de que
la vida nos consume y que, sobre todo, los mayores en
ocasiones  estamos  siendo  muy  autónomos  y  poco
formativos. 



Que nuestra difusión es poca y el involucramiento se ha
hecho  más  en  temas  de  ayuda,  que  de  promoción  de
actividades intergeneracionales.
De que sí hay jóvenes que desean conocer y vivencializar
el Perú, pero que necesitan una formación en comunión,
una formación no individualista, si  no que sea desde su
propia  perspectiva  introspectiva  que  genere  un  cambio
común, que descarte el escoger lo mejor para uno mismo,
sino interiorice el hecho de cómo hacerse uno mejor para
los demás y  transformar  realidades como voluntario,  de
que  existen  experiencias  de  voluntariados  si  las  hay,
muchas  Partnerschaft  las  promueven,  pero  estamos
trabajando de manera  desarticulada por  que no existen
momentos  de  retroalimentación  puesta  en  conjunto  de
acciones en conjunto. 

Las  experiencias  y  el  intercambio  alimentan  nuestras
expectativas por un trabajo más solidario. 
Debemos  buscar  motivos,  espacios  y  sobre  todo
proyectos  que  involucren  a  todos,  pero  que  todos  se
sientan importantes dentro de un grupo con el talento que
tengan. 
Que se necesitan nuevas ideas, pero sin dejar la historia
de lado, como el evangelio es uno y así va a ser siempre,
pero lo que cambias es como llega a cada persona, como
se canaliza para que se haga vivo en cada ser humano. 
La  sinodalidad  es  la  respuesta  a  muchos  quiebres  y
posturas críticas de la iglesia. 

Que se necesitan espacios de formación, como se dio en
algún momento en el Perú, donde se promuevan actores
sociales que sean activos en su sociedad civil  desde la
iglesia, que promuevan acciones y proyectos en favor de
sus comunidades, que por más pequeños que sea, la idea
sea  tomada  en  cuenta  para  su  desarrollo  y  que  estas
acciones tengan apoyo de la iglesia.

Visita a Sankt Peter, se conversa 
con un miembro de la 
Partnerschaft  con Andahuaylas de
la región sur, a quien se les 
informa sobre nuestro proyecto.

04 – 05 

En nuestro  dialogo,  hemos reflexiona  la  importancia  de
que  uno  sea  leal  a  su  voluntariado  y  sobre  todo  al
compromiso con su país, a como ella piensa el hecho de
que  una  peruana  siga  trabajando  por  ese  sentido
voluntario  y  la  otra  solo  haya  buscado  el  motivo  para
mejorar  su  propia  vida,  ahora,  ¿Que pasa  cuando  solo
vemos un acara de la moneda? 
Coincidimos en que el fin para nuestra cooperación no es 
solo viajar y conocer el país o el turismo, si no 
verdaderamente conocer que se hace en una 
Partnerschaft, conocer como ayuda tu proyecto a una 
necesidad, como tus esfuerzos se ven reflejados en quien 
más lo necesita como Cristo nos lo pide. 
Sabemos que este proceso no es fácil, pero que si existen
motivos para juntarnos y trabajar juntos lo importante es la
retroalimentación de experiencias y el dialogo. 

Sugerencias: 

 Los intercambios de trabajo y experiencias son importantes para que no se 
vea solo como un trabajo asistencial, si no que se valore cada espacio y 
sobre todo el impacto que tiene nuestros esfuerzos en la vida de las demás 
personas y del planeta. 

 Si no trabajamos el concepto del mundo, del voluntario como agente de 
cambio social, nada va a funcionar, lo personal se queda en lo personal y 
solo se busca el bien individual, pero aquel que conoce su necesidad, aquel
que quiere a su gente y sobre todo a construido su mente en un espacio 
social va a llegar a ser un impacto en su entorno y va a ser un bien en su 
comunidad.



 Tratar la imagen de Dios, de la iglesia, como imagen de hombre y la 
corresponsabilidad en las cosas buenas y malas, para que no se busque 
motivos para atacarnos, si no soluciones frente a un problema que se da en
un mismo mundo en una misma familia “nuestra iglesia”.

 Espacios de desarrollo intergeneracional, que le gusta a los jóvenes y como
mediante ello se pude promover algo que apoye a alguien más, desde ese 
gusto, que proyectos o iniciativas dentro de nuestra Partnerschaft lo lideran 
ellos y cuanto les damos la opción a hacerlo. 

 El valor a la historia de la Partnerschaft, el reconocimiento a los logros que 
se han tenido como Partnerschaft y como construir un futuro nuevo. 

 Formación en agentes de cambio e impacto social, que conozcan y se 
enamoren de este servicio social voluntario en Partnerschaft. 

Es todo en cuanto puedo informar del trabajo realizado hasta el momento. 

Atentamente, 
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